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Организация здравоохранения 

 

По поручению президента Владимира Путина «Единая Россия» внесла в 

Госдуму законопроект об отказе от термина «медицинская услуга». На этом дав-

но настаивает существенная часть медиков, в том числе представители Профсо-

юза работников здравоохранения. Авторы инициативы подчеркивают, что доку-

мент разработан в целях «декриминализации деятельности по оказанию меди-

цинской помощи». В частности, распространение на действующие отношения 

медработника и пациента положений закона «О защите прав потребителей» вле-

чет возбуждение уголовных дел против медработников по ст. 238 УК (выполне-

ние работ или оказание услуг, не отвечающих требованиям безопасности). Ком-

ментируя по просьбе «Ъ» инициативу, юристы обращают внимание, что перво-

причиной случаев необоснованного привлечения медиков к уголовной ответ-

ственности часто являются не столько недостатки законодательства, сколько 

проблемы правоприменительной практики. 

Костарнова Н. Медпомощь вызвали в Госдуму [Электронный ресурс] / Н. 

Костарнова, А. Воронов.—Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Коммерсантъ.—

2024.—21 марта.—https://www.kommersant.ru/doc/6580930 

 

 

Ежегодно из федерального бюджета будет дополнительно выделяться по 

1,1 млрд рублей на лечение больных гепатитом С и инфицированных ВИЧ. 

Только в текущем году это позволит пролечить 10 тысяч человек — в два раза 

больше, чем в 2023-м. Об этом со ссылкой на вице-премьера Татьяну Голикову 

сообщает Правительство РФ. С сентября текущего года в России появится еди-

ный регистр больных с гепатитами – это позволит Минздраву контролировать 

ход оказания помощи. «Пациенты с гепатитом С, не ассоциированные с другими 

инфекционными заболеваниями, получают лечение за счет регионов. На эти це-

ли Правительство станет выделять субъектам по 4,5 млрд рублей ежегодно, что 

позволит дополнительно лечить около 25 тыс. больных в год», — отмечается в 
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сообщении. Ожидается, что принятые решения позволят помочь в 2024 году не 

менее чем 100 тысячам больных. Голикова напомнила, что по поручению Прези-

дента России Владимира Путина к 2030 году распространение этих заболеваний 

должно быть минимизировано 

В России начнут выделять еще по 1,1 млрд рублей на лечение пациентов с 

гепатитом С и ВИЧ [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Та-

тар-информ.—2024.—18 марта.—https://www.tatar-inform.ru/news/v-rossii-

nacnut-vydelyat-eshhe-po-11-mlrd-rublei-na-lecenie-pacientov-s-gepatitom-s-i-vic-

5939766 

 

 

К работе врачом скорой хотят допустить медиков без профильной специа-

лизации. Так чиновники хотят решить проблему кадрового дефицита в отрасли. 

Соответствующий приказ разрабатывает Минтруд России: проект уже опубли-

кован на портале правовых документов. 

В пояснительной записке к приказу уточняется, что число врачей скорой 

медицинской помощи (СМП) с 2014 по 2022 год снизилось на треть: с 13 978 че-

ловек до 9634. 

Чтобы компенсировать нехватку сотрудников, власти предлагают привле-

кать к работе в скорой медицинской помощи врачей, окончивших программы 

«лечебное дело» или «педиатрия». Больше не будут требовать обучение в орди-

натуре по специальности «скорая медицинская помощь» или профессиональную 

переподготовку, которые ранее требовались для работы в составе бригад. 

Поможет ли эта инициатива решить проблему дефицита кадров? Не упадет 

ли качество скорой медицинской помощи? И почему фельдшеров скорой посто-

янно не хватает? MSK1.RU обсудил эти вопросы с самими медиками и экспер-

тами. 

Фатеева, Е. На скорой разрешат работать медикам без профильного об-

разования. Разбираемся, к чему это приведет [Электронный ресурс] / Е. Фатее-
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ва.—Электрон. текстовые дан. // 116.ru.—2024.—18 марта.—

https://116.ru/text/health/2024/03/18/73341545/ 

 

 

Премьер-министр Российской Федерации Михаил Мишустин объявил о 

повышении специальных выплат для медицинских работников в небольших 

населенных пунктах. В соответствии с указом президента, специальные соци-

альные выплаты будут предоставляться медицинскому персоналу наряду со 

стандартной зарплатой уже с начала прошлого года. Об этом он сообщил на за-

седании Кабмина. Максимальный размер этих выплат для врачей, работающих в 

селах и поселках с населением менее 50 тысяч человек, составит 50 тысяч руб-

лей, а для среднего медицинского персонала – 30 тысяч рублей. В населенных 

пунктах с численностью жителей от 50 тысяч до 100 тысяч, медикам будет 

предоставляться поддержка в размере 29 тысяч и 13 тысяч рублей соответствен-

но. Первые выплаты по новым правилам медработники получат уже в апреле. 

Медикам на селе повысят спецвыплаты [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst.—2024.—15 марта.—

https://kazanfirst.ru/news/medikam-na-sele-povysyat-speczvyplaty 

 

 

В России пропало лекарство, которое останавливает кровотечение. В апте-

ках по всей стране эти таблетки практически не найти, в редких аптеках есть за-

валявшиеся несколько упаковок. «Дицинон» (действующее вещество — «Этам-

зилат») — рецептурный препарат, который назначают для профилактики и лече-

ния капиллярных кровотечений различного происхождения: до и после операций 

в стоматологии, лор-практике, акушерстве и гинекологии, урологии, офтальмо-

логии, пластической хирургии. Препарат назначают, например, при маточных 

кровотечениях, носовых кровотечениях, кровотечениях десен и в других случа-

ях. Руководитель аптечной справочной службы Елена Московкина рассказала 

E1.RU, что лекарство, которое часто покупали, нет в наличии уже месяц. Препа-
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рат импортный, поставок от производителя нет, — подтвердила эксперт. — По 

перспективам поставки информации нет. Прямых синонимов по Госреестру не 

зарегистрировано. Это была очень популярная позиция. Чтобы в отсутствие пре-

парата пациентам назначили замену, нужно обращаться к врачу. Только он смо-

жет подобрать альтернативу, и сделать это нужно, потому что непонятно, когда 

препарат будет и будет ли вообще. По словам Елены Московкиной, когда пропа-

дает лекарство, проблема может быть в его перерегистрации, в недостатке сырья, 

могут быть перебои с поставками или вообще прекращение производства. По-

вторно регистрировать препарат нужно каждые пять лет. Этот процесс может 

длиться от нескольких месяцев и более. В справочнике лекарственных средств 

Видаль говорится, что «Дицинон» в форме таблеток был переоформлен в августе 

2023 года. 

Маринина, К. Перекрыли поток. В России пропало лекарство, которое ча-

сто используют для остановки кровотечений [Электронный ресурс] / К. Мари-

нина.—Электрон. текстовые дан. // 116.ru.—2024.—16 марта.—

https://116.ru/text/health/2024/03/16/73341413/ 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

ДРКБ посетила делегация ГБУЗ Московской области «Детский клиниче-

ский центр им. Л.М. Рошаля». Среди гостей присутствовали Главный врач Тать-

яна Шаповаленко, заместитель главного врача по хирургической помощи Алек-

сандр Куркин, заместитель главного врача по анестезиологии и реанимации 

Дмитрий Новиков, заместитель главного врача по организации Варвара Песоц-

кая. Заместители главного врача ДРКБ провели для гостей ознакомительную 
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экскурсию по подразделениям больницы, в ходе которой рассказали гостям о 

стандартах работы учреждения, процессах взаимодействия служб и структур 

больницы, маршрутизации пациентов, ознакомили с работой приемно-

диагностического отделения, реанимационно-консультативного центра и других 

отделений ДРКБ, а также с современными технологиями и подходами, внедре-

нием инноваций в рабочие процессы. Делегация высоко оценила организацию 

работы больницы и профессионализм медицинского персонала. 

Делегация из Московской области в ДРКБ [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. // Медицинская практика.—2024.—19 марта.—

https://mfvt.ru/delegaciia-iz-moskovskoi-oblasti-v-drkb/ 

 

 

На днях Росстат опубликовал данные о том, что в России число операций 

по стерилизации женщин в 2022 году стало рекордным за 16 лет. Более 15 тысяч 

женщин решились на процедуру, поскольку считают её безопаснее абортов. В 

прошлом году, по данным Минздрава Татарстана, стерилизацию в республике 

сделали 107 женщин. По каким причинам — не уточняется. По словам медиков, 

с которыми говорили журналисты «Вечерней Казани», количество операций по 

стерилизации в Татарстане практически не меняется. С добровольным желанием 

девушки приходят крайне редко, но чаще всего их пытаются от этого отгово-

рить. Другие вынуждены проходить через стерилизацию по показаниям здоро-

вья. В Казани всего три клиники с огромным количеством филиалов готовы 

предоставить эту услугу. Стоимость варьируется от 16 990 до 29 900 рублей. При 

этом цена аборта — от 6 до 30 тысяч рублей. 

Камалютдинова, А. Казанские медики не одобряют стерилизацию жен-

щин [Электронный ресурс] / А. Камалютдинова.—Электрон. текстовые дан. // 

Вечерняя Казань.—2024.—19 марта.—https://www.evening-

kazan.ru/obshhestvo/articles/kazanskie-mediki-ne-odobryayut-sterilizaciyu-zhenshchin 
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Все родильные дома Татарстана сертифицируют по стандартам Рос-

здравнадзора. Об этом сообщил министр здравоохранения РТ Марсель Миннул-

лин. «Девять медицинских организаций в нашей республике уже подтвердили 

свое соответствие стандартам Росздравнадзора. Мы считаем, что это наиболее 

приемлемые и адаптированные стандарты работы медучреждений для нашей 

страны. В 2024 году мы планируем сертифицировать все роддома Татарстана. В 

2025 и 2026 годах мы планируем поэтапно сертифицировать все медорганизации 

республики», – заявил глава ведомства. 

Минздрав сертифицирует все родильные дома Татарстана по стандар-

там Росздравнадзора [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Та-

тар-информ.—2024.—18 марта.—https://www.tatar-inform.ru/news/minzdrav-

sertificiruet-vse-rodilnye-doma-tatarstana-po-standartam-roszdravnadzora-5939707 

 

 

Премьер-министр РТ Алексей Песошин подписал распоряжение об отстав-

ке «по утрате доверия» замглавы Минздрава Татарстана Айрата Гарипова. В де-

кабре 2023-го прокурор РТ Альберт Суяргулов направил представление в адрес 

главы республиканского правительства, и на днях комиссия Кабмина поддержа-

ла позицию надзорного ведомства. Суяргулов обвинил Гарипова в нарушении 

трех федеральных законов, указав, что тот в 2020-м году купил 100 акций ино-

странной компании Polymetal International Plc, что прямо запрещено государ-

ственных служащим. В 2022-м замминистра избавился от этих акций, а в ходе 

проверки уверял, что не знал о «нероссийском» происхождении данных финан-

совых инструментов. 

Вышел из доверия: Песошин освободил от должности замглавы Минздра-

ва Татарстана [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Реальное 

время.—2024.—18 марта.—https://realnoevremya.ru/news/305195-pesoshin-

osvobodil-ot-dolzhnosti-zamglavy-minzdrava-rt-po-utrate-doveriya 

 

 



8 
 

Росздравнадзор по Татарстану официально опроверг информацию о не-

хватке препаратов «Калимейт» и «Флудрокортизон» для пациентов-почечников 

в аптеках республики. Об этом «БИЗНЕС Online» сообщили в пресс-службе ве-

домства. «По имеющейся информации, лекарственный препарат «Калимейт» 

имеется в аптечных организациях республики, а также доступен для интернет-

заказа из аптек, осуществляющих фармацевтическую деятельность. Указанный 

лекарственный препарат отпускается по выписанному в установленной форме 

рецепту врача», — рассказали в Росздравнадзоре по РТ. Что касается «Флудо-

кортизона», то он, как пояснили в пресс-службе, поставляется в аптеки в рамках 

льготных программ. «Пациенты, имеющие медицинские показания и соответ-

ствующее назначение врача, относящиеся к льготным категориям граждан, обес-

печиваются препаратом по выписанным льготным рецептам», — добавили в ве-

домстве 

Росздравнадзор опроверг информацию о нехватке лекарств для пациен-

тов-почечников в Татарстане [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые 

дан. // Бизнес online.—2024.—18 марта.—https://m.business-gazeta.ru/news/626557 

 

 

В Нижнекамске состоялась закладка камня новой детской поликлиники 

№3. В торжественном мероприятии приняли участие заместитель министра 

здравоохранения РТ Ильдар Фатихов, депутат Госдумы Айдар Метшин, мэр 

Нижнекамска Рамиль Муллин, руководитель Управления здравоохранения по 

НМР Сергей Мерясев, главный врач НРБ с ПЦ Алексей Толстиков, сотрудники 

детской больницы и жители микрорайона. 3-х этажная поликлиника будет стро-

иться в 35А микрорайоне. В медучреждении будет обслуживаться порядка 22 

тысяч детей. Новая больница обеспечит доступность и улучшит качество оказа-

ния медицинской помощи детскому населению. Проектная мощность детской 

районной больницы с перинатальным центром рассчитана на 200 посещений в 

смену. В здании предусмотрены процедурные кабинеты врачей-специалистов, 

педиатров, инфекциониста, забора анализов, неотложной помощи, рентген-
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кабинет и кабинеты эндоскопии и функциональной диагностики, а также от-

дельная зона для температурящих больных, детский центр здоровья и пункт вы-

дачи молочного питания. «Совместно с Министерством здравоохранения Рес-

публики, с исполнительным комитетом НМР проделана огромная работа по про-

движению проекта при поддержке Раиса Республики. Итогом стало строитель-

ство данной поликлиники на существенную сумму в 365 млн. рублей. Значи-

мость этого проекта очень велика, в первую очередь в связи с реализацией про-

граммы по увеличению рождаемости в стране» — подчеркнул депутат Госдумы 

Айдар Метшин. 

Закладка камня новой детской поликлиники №3 в Нижнекамске [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Медицинская практика.—

2024.—16 марта.—https://mfvt.ru/zakladka-kamnia-novoi-detskoi-polikliniki-3-v-

nijnekamske/ 

 

 

Председатель следственного комитета России Александр Бастрыкин пору-

чил доложить о ходе расследования по уголовному делу о небезопасном оказа-

нии услуг в сфере общественного питания в Казани. Число заболевших сальмо-

неллезом рабочих «Нэфис косметикс» после посещения столовой выросло до 69. 

Об инциденте стало известно 18 марта. Изначально сообщалось о 40 заболев-

ших. Следственное управление СКР по РТ возбудило уголовное дело. 

Бастрыкин затребовал доклад о ЧП с заражением сальмонеллезом рабо-

чих «Нэфис косметикс» [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : 

[б. и.] // Бизнес online.—2024.—20 марта—

https://kazan.bezformata.com/listnews/salmonellezom-rabochih-nefis-

kosmetiks/129274304/ 

 

 

Татарстан провела проверку соблюдения прав граждан на охрану здоровья 

в части соответствия данных об остатках продукции, подлежащей предметно-

https://mfvt.ru/zakladka-kamnia-novoi-detskoi-polikliniki-3-v-nijnekamske/
https://mfvt.ru/zakladka-kamnia-novoi-detskoi-polikliniki-3-v-nijnekamske/
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количественному учету, и других наиболее востребованных препаратов в феде-

ральной государственной информационной системе мониторинга движения ле-

карственных препаратов и их фактического наличия в аптечных организациях. В 

ходе проверки установлено, что в аптечных организациях ООО «Ринал», ООО 

«Фонд» в нарушение требований части 7 статьи 67 Федерального закона от 

12.04.2010 № 61-ФЗ «Об обращении лекарственных средств» не организована на 

должном уровне работа по своевременному внесению информации о движении 

лекарственных препаратов в ФГИС МДЛП. По факту выявленных нарушений в 

отношении должностных лиц ООО «Ринал», ООО «Фонд» возбуждено произ-

водство об административном правонарушении по ч. 2 ст. 6.34 Кодекса Россий-

ской Федерации об административных правонарушениях. 

Прокуратура Набережных Челнов выявила нарушения законодательства 

о здравоохранении [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

Безформата.—2024.—18 марта.—

https://nabchelni.bezformata.com/listnews/prokuraturu-naberezhnih-chelnov-

viyavila/129174330/ 

 

 

В Советском суде Казани допросили родителей погибшего ребенка по делу 

врача Музипа Фаттахова. Его обвиняют в халатности, повлекшей смерть челове-

ка. Напомним, трагедия произошла в марте прошлого года в поселке Алексеев-

ское. Ребенок приехал в гости к бабушке и в один из дней вышел погулять на 

детскую площадку. Неожиданно с дороги вылетел Chevrolet, за рулем которого 

находился 56-летний житель Алексеевского. Дети постарше успели разбежаться, 

самый младший из них среагировать не успел. Ребенка на несколько метров про-

тащило под колесами иномарки, которая затем съехала в водоем. Амир скончал-

ся на месте, ему было 6 лет. По версии следствия, врач Алексеевской ЦРБ Музип 

Фаттахов халатно отнесся к своим обязанностям и подписал справку для полу-

чения водительских прав. По его вине, полагают следователи, психически нездо-

ровый мужчина и сбил ребенка. На заседании Фаттахов выступил с небольшой 
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речью. Он сообщил суду, что, как отец, понимает боль родителей погибшего 

Амира, однако своей вины в этом не чувствует, так как «работал по закону». 

Шатров, Д. Врач, выдавший справку водителю, сбившему ребенка в РТ: 

«Моей вины нет» [Электронный ресурс] / Д. Шатров.—Электрон. текстовые 

дан. // Татар-информ.—2024.—18 марта.—https://www.tatar-inform.ru/news/vrac-

vydavsii-spravku-voditelyu-sbivsemu-rebenka-v-rt-moei-viny-net-5939689 


